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РАБОТА СТАЛЬНЫХ ДВУТАВРОВЫХ БАЛОК 

 С ТОНКОЙ НАКЛОННО-ГОФРИРОВАННОЙ СТЕНКОЙ 
 

Аннотация. Эффективность применения поперечно-гофрированных балок может 

быть увеличена за счет наклона гофров на приопорных участках их стенок. В работе 

приводятся результаты исследования напряженно-деформированного состояния стальных 

двутавровых балок с тонкой наклонно-гофрированной стенкой в зависимости от угла наклона 

образующих гофров к плоскости поперечного сечения балки. Представлены конечно-элементные 

модели балок с различными углами наклона образующих гофров (профиль гофров треугольный 

непрерывный открытый), а также результаты и краткий анализ численных экспериментов, 

проведенных при помощи программного комплекса ЛИРА-САПР. В ходе эксперимента для 

каждой модели получены формы потери устойчивости стенок с коэффициентами запаса, 

деформированные схемы и изополя распределения нормальных, касательных и главных 

напряжений в элементах балок. Представленные результаты свидетельствуют о 

дополнительном повышении устойчивости стенки при нисходящих гофрах, об изменении усилий 

в поясах балок и некотором повышении их деформативности. 
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OPERATION OF STEEL I-BEAMS 

 WITH THIN SLOPED-CORRULATED WALL 
 
Abstract. The efficiency of the use of cross-corrugated beams can be increased by tilting the 

corrugations on the supporting sections of their walls. The paper presents the results of a study of the 

stress-strain state of steel I-beams with a thin inclined-corrugated wall, depending on the angle of 

inclination of the generatrix of the corrugations to the plane of the cross-section of the beam. The finite 

element models of beams with different inclination angles of the generating corrugations (corrugation 

profile triangular continuous open) are presented, as well as the results and a brief analysis of 

numerical experiments carried out using the software package LIRA-SAPR. In the course of the 

experiment, for each model, the forms of wall buckling with safety factors, deformed schemes and 

distribution isofields of normal, tangential and principal stresses in beam elements were obtained. The 

presented results indicate an additional increase in the stability of the wall with downward 

corrugations, a change in the forces in the chords of the beams, and a slight increase in their 

deformability. 

 

Keywords: metal I-beam, thin inclined-corrugated wall, triangular corrugation profile, finite 

element method. 
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